

# ToKJO in Madiswil

Die Kinder- und Jugendfachstelle ToKJO bietet in verschiedenen Gemeinden ein abwechslungsreiches Freizeitprogramm für Kinder (6 bis 11 Jahre) und Jugendliche (12 bis 20 Jahre) an. Dabei wird großen Wert auf eine animatorische Förderung und Aktivierung der Kinder und Jugendlichen gelegt. Seit 2023 ist ToKJO für die Entwicklung und Umsetzung der offenen Kinder- und Jugendarbeit neu auch in Madiswil zuständig. ■ VON MARCO PIZZOFRERATO

Wo immer möglich werden Ideen und Anliegen der Zielgruppen aufgenommen und mit ihnen über die Umsetzung und das Vorgehen entschieden. Es werden geeignete Gefässe für die Mitbestimmung angeboten und Mitentscheidungsprozesse angeregt.

Die Förderung von Schlüsselkompetenzen im Sinne einer lustvollen ausserschulischen Bildung in den verschiedensten Sparten ist ToKJO ein Anliegen. Dabei werden Ausdrucksformen wie Tanz, Gesang, Musik und Sport als wichtigen Teil der Bildung verstanden. Mit den Projekten und Angeboten wird eine aktive und kreative Freizeitgestaltung lanciert und die Kinder und Jugendlichen zur Beteiligung am gesellschaftlichen Leben motiviert.

ToKJO ist im öffentlichen Raum präsent, um Beziehungen zu knüpfen. Dabei wird eine jugendanwaltschaftliche Position eingenommen und versucht – wo immer möglich – öffentliche Räume für Jugendliche zugänglich zu machen oder offen zu halten. Bei Konflikten vermitteln die Mitarbeitenden und bei Bedarf werden Projekte im öffentlichen Raum lanciert.

Bei den Angeboten von ToKJO treffen sich Jugendliche ohne Konsumzwang, bringen sich ein oder sind als Gäste willkommen. Dabei ist eine individuelle Freizeitgestaltung erlaubt – ohne Programm und Druck. Die Fachleute stehen als Ansprechpersonen bei Anliegen zur Verfügung und achten auf die Einhaltung der vereinbarten Regeln.

Probleme und Lebensfragen können mit den Mitarbeitenden – ohne vorgängigen Termin – in einem vertrauens-

vollen Rahmen besprochen werden. Bei Bedarf wird ein Kontakt zur richtigen Fachstelle vermittelt und allenfalls begleitet. Die Mitarbeitenden unterstehen der Schweigepflicht und haben Erfahrung im Umgang mit Triage-Tätigkeiten.

Personell hat Marco Pizzoferrato per April 2023 bei der Kinder- und Jugendfachstelle ToKJO die Zuständigkeit für Madiswil übernommen und wird Projekte und Angebote in der Gemeinde lancieren. Über den Sommer läuft das Angebot «Sommerzelt». Jeden Mittwochnachmittag und Freitagabend wird auf dem Gemeindeareal (hinten bei den Parkplätzen/Feuerwehr) ein Sommerzelt aufgestellt. Das Sommerzelt ist ein Treffpunkt für Jugendliche ab der siebten Klasse.

Nach und nach werden weitere Angebote zusammen mit den Jugendlichen geplant und lanciert. Weitere bereits bestehende Angebote können auf der Website gefunden werden.

## Kontaktdaten:

ToKJO, Kinder- und Jugendfachstelle  
Region Langenthal  
Talstrasse 15, 4900 Langenthal

## Kontaktpersonen für Rückfragen:

Marco Pizzoferrato  
marco.pizzoferrato@tokjo.ch

Sommerzelt  
Madiswil

